

Anlage zu TOP 1 des Protokolls der Stadtverordnetensitzung vom 12. Juni 2019

Statusbericht des Bürgermeisters

Bauleitplanung der Stadt Melsungen; 7. Änderung des Flächennutzungsplanes und Bebauungsplan Nr. 108 „Auf der Röthe“, Stadtteil Günsterode – Aufstellungsbeschluss; Errichtung eines Pferdehofes

Zu diesem Thema gibt es Diskussionsbedarf im Stadtteil Günsterode. Bei den Bürgerinnen und Bürgern besteht Sorge, dass das Bauleitplanverfahren vorschnell durch die Stadt eingeleitet worden sei. Dazu hat ein Gespräch am 06.06.2019 mit dem Ortsbeirat, der Bauherrschaft und dem Stadtbauamt über die weitere Vorgehensweise des Bauleitplanverfahrens stattgefunden. Der Ortsbeirat Günsterode wird außerdem die Thematik im Rahmen der nächsten Ortsbeiratssitzung behandeln. Dabei sollen die Bürgerinnen und Bürger in dieser Angelegenheit mit eingebunden werden, um einen Konsens zu erreichen.

Grundstückserwerb für den Neubau einer Kindertagesstätte auf dem Gelände des Krankenhauses Melsungen

Das Kuratorium der Stiftung kinder- und familienfreundliches Melsungen hat zugestimmt, als Bauträger aufzutreten und das Objekt nach Fertigstellung an die Stadt Melsungen zu vermieten.

Der Planungsstand sieht wie folgt aus:

Vorgesehen ist eine zweigeschossige Bauweise des Gebäudes hinter dem derzeitigen Altbau des Krankenhauses Melsungen. Die Freifläche beträgt ca. 1200 qm. In der Kindertagesstätte sollen sechs Gruppen, inkl. zwei U3-Gruppen, entstehen. Der Bruttobaubetrag wird bei ca. 3,2 Mio. € liegen. Die Bauausführung wird in ähnlicher Weise wie bei dem Projekt „Kindergarten Kutschengraben“ erfolgen.

Die Bauausführung soll im Jahr 2020 abgeschlossen sein, um Anfang 2021 mit dem Kindergartenbetrieb zu starten.

Antrag der FDP-Fraktion vom 08.09.2018 betr. „Sauberes Melsungen“

Am 26.04.19 fand zum Thema Müllvermeidung und Müllverarbeitung für ein sauberes Melsungen ein Workshop unter Beteiligung der Mitglieder des Ausschusses für Umwelt, Energie und digitale Infrastruktur sowie einem Hamburger Start-Up-Unternehmen statt. Die Ergebnisse wurden dann am 11.06.2019 in einer weiteren Sitzung diskutiert und zusammengefasst. Zu gegebener Zeit werden die Ergebnisse den städtischen Gremien vorgelegt.

Die Strategie soll sein:

- Unter den Stichworten Aufräumen, Aufklären, Ahnden entsprechende Maßnahmen umsetzen.
- Schärfung des Umweltbewusstseins, Stärkung des persönlichen Verantwortungsbewusstseins, Änderung des Verhaltens, Handhabung gegenüber der Abfallbeseitigung vereinfachen: z.B. wer ist zuständig? Wie verhalte ich mich richtig?

Kurzfristige und langfristige Lösungsvorschläge werden unterbreitet, u. a.:

- Anregung des Personalrates zur Schaffung einer Stelle eines Stadtreinigers im Bauhof, der neben der originären Müllbeseitigung im Stadtgebiet dann auch eingreifen kann, wenn Müllablagerungen beseitigt werden müssen. Die zu pflegenden Flächen, z. B. Maßnahmen im Schlosspark und Fuldaufer, sind angestiegen und es besteht dadurch ein höherer Pflegebedarf. Der Ausschuss für Umwelt, Energie und digitale Infrastruktur wird dem Magistrat eine Beschlussempfehlung zur Beratung im Stadtparlament vorlegen.

Einrichtung eines „Digital-Archivs“

Stand der Umsetzung:

Eine Arbeitsgruppe mit sechs Mitgliedern aus Kernstadt und den Stadtteilen hat sich konstituiert, die nach zwei Schulungen des Web-basierten Systems die ersten Einpflegemaßnahmen vornimmt. Dies geschieht in den Räumen des Geschichtsvereins, aber auch von extern, bspw. durch die Vertreter der Stadtteile.

Der offizielle Start des interkommunalen Archiv-Projektes wird der 09. September 2019 sein.

Gemeinsamer Antrag der SPD- und FDP-Fraktion vom 25.03.2019 betr. „Verkehrsberuhigung im Bereich der B 83 zwischen Krankenhaus und Sparkassenkreuzung“

Auf unser Schreiben in der Angelegenheit hat die Straßenverkehrsbehörde des Schwalm-Eder-Kreises wie folgt geantwortet:

„Wie vorstehend bereits erläutert, fallen das Ärztehaus und die Behindertenwohnanlage nicht unter die in § 45 StVO genannten schutzbedürftigen Einrichtungen. Zu prüfen wäre also die Anordnung einer Geschwindigkeitsbeschränkung im Bereich des neuen Krankenhauses und der Kindergärten. Voraussetzung für eine entsprechende Anordnung ist, dass die Einrichtungen i.d.R. über einen direkten Zugang zur Straße verfügen müssen. Eine Geschwindigkeitsbeschränkung darf zudem nur für eine Strecke von maximal 300 Metern und begrenzt auf die Öffnungszeiten der Einrichtung angeordnet werden.“

Wie bei jeder verkehrsbehördlichen Anordnung sind die Polizei und der Straßenbaulastträger zu beteiligen. Ich schlage daher vor, die Voraussetzungen für die Anordnung einer Geschwindigkeitsbeschränkung in einem gemeinsamen Ortstermin mit der Polizei und Hessen Mobil zu prüfen. Daher habe ich die entsprechenden Ansprechpartner zur Vorab-Information in "Cc" gesetzt.“

Dieser genannte Ortstermin soll in Kürze stattfinden.

Neugestaltung der Eintrittspreise für das Hallenbad/Freibad der Stadt Melsungen; Änderung der Tarifordnung und Öffnungszeiten

Hintergrund der Vorlage zur Preisanpassung waren die gestiegenen Personal- und Unterhaltungskosten. Jedoch konnte bisher kein Konsens aller Interessengruppen erreicht werden, so dass die Beschlussempfehlung für die heutige Sitzung zurückgezogen wird. In den zuständigen Ausschüssen wurde sich darauf geeinigt, einen Arbeitskreis mit Vertretern aller Fraktionen, dem Bürgermeister für den Magistrat und unter Einbindung der Vereinsinteressen zu bilden und einen gemeinsamen Vorschlag für eine Umsetzung zur Freibadsaison 2020 vorzulegen.

Künftige Organisation des Weihnachtsmarktes

Angesichts der aktuellen Diskussion in den sozialen Medien und der Berichterstattung in der Presse schlägt der Vorsitzende des Ausschusses für Finanzen, Wirtschaft und Grundsatzwesen vor, den Magistrat zu bitten, seine getroffene Entscheidung für die Ausrichtung des Weihnachtsmarktes 2020 zu überdenken und gegebenenfalls anzupassen. Dafür soll eine Arbeitsgruppe, bestehend aus Mitgliedern der Fraktionen, des Magistrates, der Gemeinschaft des Melsunger Einzelhandels und des Jugendparlaments gebildet werden, mit dem Ziel, ein zukunftsweisendes Konzept des Weihnachtsmarktes zu entwickeln, das einvernehmlich von allen Interessengruppen mitgetragen wird.

Der Vorstand der Gemeinschaft des Melsunger Einzelhandels hat zwischenzeitlich mitgeteilt, dass er zurzeit einen Alternativvorschlag zur Gestaltung des Weihnachtsmarktes 2019 vorbereite, der in Kürze vorgelegt werden soll.

Anpassung der Friedhofsordnung und Friedhofsgebührensatzung der Stadt Melsungen“

Dem Verwaltungsvorschlag hat der Magistrat am 08.05.2019 zugestimmt. Die Verwaltung wird beauftragt, die Friedhofscommission in die Angelegenheit mit einzubinden und um Beschlussempfehlung zu bitten. Anschließend wird der Magistrat das Ergebnis der Stadtverordnetenversammlung zur Beratung und Beschlussfassung vorlegen.

